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Abstract (en)
The assembly has a cylinder case placed above an oil sump, and a sandwich plate (1) interposed between the case and the sump. The plate is
fixed, in its periphery, to the case and the sump. The plate is constituted of a central core (1c) placed between a lower sheet (1a) and an upper
sheet (1b). The stiffness of the core is 50 times lower than respective stiffness of the sheets. Each sheet comprises a slit permitting a clearance
along an axis parallel to width of the plate. The sheets are made of aluminum or steel. The core is made of elastomer.

Abstract (fr)
L'invention concerne un ensemble d'un bloc de moteur a combustion interne comprenant un carter cylindre (2) disposé au dessus d'un carter
d'huile (3) et une plaque (1) interposée entre le carter cylindre (2) et le carter d'huile (3) et fixée en sa périphérie au carter cylindre (2) et au carter
d'huile (3), caractérisé en ce que la plaque (1) est un sandwich constitué d'une ame centrale (1 c) disposée entre une téle inférieure (1a) et une tole
supérieure (1 b), la raideur Kc de I'ame centrale (1 c) étant au moins 50 fois inférieure aux raideurs respectives Ka, Kb des tbles (1 a, 1b) et les toles
(1a, 1b) comportant chacune une zone (4) permettant un débattement suivant un axe paralléle a la largeur de la plaque (1).
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